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兰州佛慈制药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                 

编号：20231124 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位 

及人员 

国金证券、泰康基金、平安资管、建信基金、华商基金等机构代

表 

时间 2023年 11 月 24 日 16:00—17:00 

地点及方式 电话会议 

上市公司 

接待人员 董事会秘书王军辉先生、证券事务代表安文婷女士 

交流内容及

具体问答记

录 

兰州佛慈制药股份有限公司（以下简称“佛慈制药”或“公

司”）以电话会议方式与相关机构代表就公司生产经营情况及未

来发展规划等进行了交流。本次主要交流内容及问答如下： 

1.甘肃国投收购进展？收购完成后如何支持公司发展？ 

答：甘肃国投收购佛慈集团 100%股权事项已于 2023年 9月

15 日完成佛慈集团控制权工商变更登记手续和股权交割，甘肃

国投已成为佛慈集团 100%控股股东，间接控制公司已发行股份

的 61.63%，公司实际控制人已由兰州市国资委变更为甘肃省国

资委。甘肃国投对上市公司的要约收购时间为 9 月 22 日至 10

月 23 日，在要约收购期限内共计 4083860 股股份接受了甘肃国

投发出的要约，占公司总股份的 0.8%。甘肃国投完成对佛慈集

团的收购后，目前正处于管理过渡期，未来甘肃国投将会在政策、

资金以及机制等方面对公司的发展有积极的促进作用。公司作为

甘肃省第一批现代中药产业链链主企业，愿景是成为中国中药品

质标杆、做振兴陇药排头兵，未来在甘肃国投和佛慈集团的支持



以及公司董事会和管理层的共同努力下，公司将紧紧围绕整体战

略规划和经营目标，稳步提升经营业绩和核心竞争力，加快实现

跨越发展。 

2.甘肃国投收购完成后，公司与甘肃药投、陇神戎发之间的

关系，是否涉及同业竞争并如何解决？ 

答：目前，甘肃药投与公司控股股东佛慈集团同为甘肃国投

下属子企业，陇神戎发又为甘肃药投旗下的创业板上市公司。陇

神戎发部分产品与公司部分产品成分和适应症基本相同，存在同

业竞争的情况。甘肃国投在前期披露的《要约收购报告书》中做

出了相关承诺，即在完成要约收购后五年内，通过包括但不限于

资产转让、一方停止相关业务、调整产品结构、设立合资公司等

方式解决上述陇神戎发及其控制的企业与公司及其控制的企业

之间现存的同业竞争问题；解决前述同业竞争情形之前，甘肃国

投将通过内部协调和控制管理，确保前述同业竞争事项不会对佛

慈制药构成重大不利影响。 

3.公司大品种市场推广情况？ 

答：公司一是持续巩固并提升六味地黄丸系列传统浓缩丸产

品的市场占有率，二是持续加大独家品种复方黄芪健脾口服液、

参茸固本还少丸等产品的市场推广，三是加大对二陈丸、安宫牛

黄丸、苏合香丸等市场需求较大的产品销售。未来，公司将继续

推进大单品开发战略，在持续加强传统浓缩丸系列产品以及独家

产品培育拓展外，也会积极跟随市场打造其他黄金品类产品。 

4.公司大市场拓展情况？ 

答：公司在持续巩固西北市场的同时，也在积极拓展以苏浙

沪为主的华东市场，以广东和海南为主的华南市场以及以川渝、

云南为主的西南市场以及海外市场。公司通过加大与头部连锁公

司的合作，同时也积极拓展第三终端市场。目前，以广东为主的

华南市场和国际市场均有较大突破，今年华南市场有望实现过亿

收入。  

5.公司毛利率较低的主要原因？ 

答：公司常年生产的品规较多，目前产能没有完全释放，规



模化生产效能没有充分发挥，同时今年中药原材料价格持续大幅

上涨，对公司生产成本造成了一定压力，导致毛利率较低。未来，

公司将积极采取降本增效、产品提价等有效措施，逐步提升整体

毛利率水平。 

6.目前医药行业反腐对公司的影响？ 

答：医药反腐对整个医药行业有一定影响，但整体有利于促

进行业健康发展，优化经营环境，维护公平竞争的市场秩序。公

司始终坚持依法合规、诚信经营，且公司产品主要以 OTC销售渠

道为主，因此医药反腐对公司而言更多的是机会。公司未来除重

点发展 OTC渠道外，还将重点布局以社区卫生服务中心和乡镇卫

生院等为主的第三终端市场，更好地满足老百姓的用药和健康需

求。 

7.公司对中药市场未来的判断如何？ 

答：随着我国经济持续增长，人民生活水平不断提高，人口

老龄化问题日益突出，人民健康意识逐步增强，医疗保健需求不

断增长。同时，中医药方面利好政策的不断出台，以及医疗卫生

体制改革的不断深化，导致中药市场的需求日益上涨。未来，中

药的市场规模将进一步扩大，也将为整个中药行业带来巨大的市

场机会。 

8.公司未来如何选择外延式并购标的？ 

答：公司聚焦中成药与大健康产业双向发展，通过内涵和外

延实现业务扩张，努力实现高质量发展。公司内涵式增长主要是

在市场、产品、品牌、机制、研发等方面实现突破，加快做大公

司体量，形成主业突出、优势明显的核心竞争力。同时，公司将

适时选择国内优质的、并与公司业务能够实现高度协同发展的标

的企业进行收购兼并，实现外延式扩张。 

 

关于本次活

动是否涉及

应披露重大

信息的说明 

公司严格遵守信息披露相关法律法规与投资者进行交流，如

涉及公司战略规划等意向性目标，不能视为公司或管理层对公司

业绩的保证或承诺，敬请广大投资者注意投资风险。 

活动过程中

所使用的演
无 



示文稿、提供

的文档等附

件（如有，可

作为附件） 
 

 


